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 Amt „Am Stettiner Haff“                     14.09.2018  
Stettiner Straße 1 
17367 Eggesin 
Gemeinde Mönkebude 
 
 
 
P r o t o k o l l  
über die öffentliche Gemeindevertretersitzung Mönkebude am 13.09.2018 
 
Tagungsort:  Gemeindehaus 
 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:   21:45 Uhr 
 
anwesend:             Herr Schubert, Herr Winter, Herr Simon, Herr Harder, Herr Schmidt, Herr  
                                   Horn, Herr Schultz, Herr Brückner, Frau Vogt 
 
Gäste:   Herr Wendt 
  
Amt:   Frau Preußer 
 
 
T a g e s o r d n u n g:                                             
 

öffentlicher Teil 
 
TOP  0: Begrüßung 
TOP  1: Einwohnerfragestunde 
TOP  2: Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
TOP  3: Feststellen der Beschlussfähigkeit 
TOP  4: Genehmigung der Tagesordnung 
TOP  5: Anfragen der Gemeindevertreter zum Protokoll über die Gemeindevertretersitzung 

am 26.07.2018 und Protokollbestätigung   
TOP  6: Bericht zum Stand des Haushaltsvollzuges 2018 
TOP  7: Informationen des Bürgermeisters  
TOP  8: Sonstiges 
TOP  9:  Information des Amtes 
 

nichtöffentlicher Teil 
 
TOP10: Anfragen der Gemeindevertreter 
TOP11: Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 DS-Nr. 038/023/2018 – Gemeindliches Einvernehmen zum Antrag auf Vorbescheid Errichtung  
                                                             Wohngebäude 
TOP12:      Diskussion und Beschlussfassung über die Vergabe von Leistungen 
 DS-Nr. 038/025/2018 – Ersatzbeschaffung Einsatzbekleidung für FF 
 DS-Nr. 038/026/2018 – Ersatzbeschaffung Tragkraftspritze für FF 
 Grundstückskaufantrag  
TOP13: Diskussion und Beschlussfassung über die Genehmigung von Verträgen mit 

Gemeindevertretern  
 DS-Nr. 038/024/2018 
TOP14:      Sonstiges 
 
 
öffentlicher Teil 
 
 
TOP 0: 
Begrüßung 
Herr Schubert begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter und Frau Preußer. 
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TOP 1: 
Einwohnerfragestunde    
 
Herr Wendt informiert, dass sich der Bungalowverein „Am Mühlenberg“ ab nächstes Jahr bei 
der Veranstaltung „Deichlauf“ aktiv an der veränderten Streckenführung einbringen und einen 
Versorgungsstützpunkt an der Strecke einrichten wird. 
 
Des Weiteren gibt er bekannt, dass sich der Bungalowverein an der Vorbereitung und 
Durchführung der 775-Jahrfeier im nächsten Jahr nicht beteiligen wird. 
 
TOP 2: 
Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
 
Frau Vogt informiert, dass sie keine Einladung erhalten hat. 
Ansonsten ist die Ladung ordnungsgemäß erfolgt. 
 
TOP 3: 
Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Die Gemeindevertretung ist mit 9 von 9 Gemeindevertretern beschlussfähig. 
 
TOP 4: 
Genehmigung der Tagesordnung 
 
Herr Winter schlägt vor, den TOP 8 „Sonstiges“ zu streichen und durch den TOP 8 „Diskussion 
über den B-Plan Alter Sportplatz“ zu ersetzen. Mit dieser Änderung wird die Tagesordnung 
einstimmig genehmigt. 
 
TOP 5: 
Protokollkontrolle 
 
Herr Winter merkt an, dass das unter TOP 10 genannte „Parkverbot“ an der Eisdiele auf ein 
„Halteverbot“ geändert werden muss.  
 
Mit dieser Änderung wird das Protokoll mit 8 Ja-Stimmen und einer Stimmenthaltung bestätigt. 
 
TOP 6: 
Bericht zum Stand des Haushaltsvollzuges 2018 
 
Herr Winter verweist auf seine in der Gemeindevertretung am 26.07.2018 unter TOP 13 
getätigten Ausführungen, da sich an diesen nichts geändert hat. Zu den bisher nicht realisierten 
Investitionen stehen heute einige Vergabeentscheidungen an. 
 
Herrn Simon erscheinen die per 19.07.2018 verbuchten Einnahmen aus Kurtaxe und 
Standgebühr für Wohnmobile sehr gering. 
 
Herr Winter antwortet, dass abrechnungsmäßig hier höchstens der Stand 30.06. erreicht wurde. 
Die Einnahmen in diesem Sommer haben sich aufgrund der schönen Wetterlage sehr positiv 
entwickelt. 
 
TOP 7: 
Informationen des Bürgermeisters 
Herr Schubert informiert, dass laut Rücksprache mit Frau Malchow für den Garageneinbruch im 
Strandpark keine Schadensregulierung durch den KSA erfolgt, da die Gebäude nicht versichert 
sind. 
 
Des Weiteren informiert Herr Schubert, dass der Kitaverein „Haffknirpse“ laut Beschluss der 
Mitgliederversammlung die Betreibung der Kita in Mönkebude an einen Träger abgeben wird. 
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Herr Horn äußert seinen Missmut darüber und verlangt von Herrn Schultz als Vereinsvor-
sitzenden eine Erklärung. 
 
Herr Schultz führt aus, dass der Verein diese Entscheidung nicht leichtfertig getroffen hat. 
Jedoch stimmen die inneren und äußeren Bedingungen als Gesamtpaket nicht mehr, um eine 
professionelle Betriebsführung zu gewährleisten. Insbesondere sind die Kostenverhandlungen 
mit dem LK V-G derart komplex, dass ein Träger dieses aufgrund der Erfahrungen durch die 
Betreibung mehrere Einrichtungen besser leisten kann. 
 
Frau Vogt führt ergänzend dazu aus, dass bereits Gespräche mit freien Trägern stattgefunden 
haben. Seitens des Vereins werden Rahmenbedingungen für einen Trägerwechsel ausgehan-
delt, um an erster Stelle die beste Lösung für die Kinder zu finden. Eine entsprechende schrift-
liche Information an die betroffenen Eltern ist am 6.9.2018 erfolgt. 
 
Herr Winter möchte zur nächsten Gemeindevertretersitzung eine Aufstellung über die 
vertraglichen Bindungen zwischen Gemeinde und Kitaverein, die bei Vereinsauflösung Zug um 
Zug abgewickelt werden müssen. 
 
Abschließend informiert Herr Schubert über eine im November in Pasewalk stattfindende 
Veranstaltung des Heimatverbandes M-V e. V. zum Erhalt der Heimatstuben. 
 
TOP 8: 
Diskussion über den B-Plan „Alter Sportplatz“ 
 
Herr Schubert führt aus, dass die beiden vorliegenden Varianten im Bauausschuss ausführlich 
erörtert wurden. Einstimmig hat man sich auf die Wendehammervariante verständigt. Jedoch 
soll der Wendehammer verkürzt werden, damit im hinteren Bereich ein großes Grundstück für 
Betreutes Wohnen entstehen kann. Danach würden dann im vorderen Bereich ca. 12 Wohn-
grundstücke mit einer Fläche von je 800 qm entstehen. Nach einem Termin mit dem Amt sollen 
diese grundsätzlichen Vorgaben und Festlegungen an die Planerin Frau Trautmann weiterge-
geben werden.  
 
Es soll im Amt geprüft werden, ob es sich bei dem Wegeflurstück 291 um einen öffentlichen 
Weg handelt. 
 
Einstimmig verständigen sich die Gemeindevertreter auf diese Verfahrensweise. 
 
 
TOP 9: 
Informationen des Amtes 
    
Es wird eine Aufstellung über die Kontrollen von der Außendienstmitarbeiterin Frau Köhler 
vorgelegt. Insgesamt wurden in der laufenden Saison an 5 Tagen Kontrollen, insgesamt von 9 
Stunden, durchgeführt. Dies ist deutlich zu wenig und muss im nächsten Jahr insbesondere an 
den Wochenenden erhöht werden. 
 
Frau Köhn hat einen Gesetzesauszug aus dem BGB vorgelegt, dass das Vereinsvermögen mit 
Vereinsauflösung an eine in der Vereinssatzung bestimmte Person übergeht. Eine konkrete 
Regelung aus der Vereinssatzung des Bungalowvereins „Am Mühlenberg“ liegt nicht vor. 
 
Herr Schubert wird einen Satzungsauszug anfordern. 
 
 
 
 
 
 
Schubert                                                                              Preußer 
Bürgermeister       Protokollführerin


